

Sesión de 2 de noviembre de 1977.-

Se abrió la sesión a las 17,15 horas, presidida por el señor Javier González E., en su carácter de Director subrogante de Bibliotecas, Archivos y Museos, y con la asistencia de los Consejeros - señores Patricio Charlín, Subdirector de Arquitectura, Guillermo Izquierdo A., Guillermo Krumm S., Carlos López L., Conservador suplente del Museo Histórico Nacional, Rodrigo Márquez de la Plata Y., Roberto Montandón P., Juan Morgado P., Hans Niemeyer F., Luis Orellana M., y Fernando Riquelme S., actuando como Secretario el señor Juan Eyzaguirre E.-

Excusó su asistencia la señora Lily Garafulic Yancovic.-

El Secretario leyó el acta de la sesión de 19 de octubre de 1977, la que fue aprobada.-

Enseguida los señores Consejeros adoptaron las siguientes resoluciones sobre las materias que se indican.-

- 1.- Enviar al señor Bruno Botili copia de la Ley de Monumentos Nacionales, haciéndole presente que hay un proyecto en estudio - que modifica dicha ley. Carta de 7 de octubre de 1977, del interesado.-
- 2.- Designar al señor Manuel Castillo, Alcalde de Arica, como Visitador Especial en la provincia de Arica, a propuesta del señor Eduardo Jensen F., en nota de 17 de octubre de 1977.-
- 3.- Previamente a este acuerdo el señor Montandón manifestó que el señor Niemeyer había sugerido anteriormente la designación de los miembros de la Sociedad Chilena de Arqueología en tales funciones, lo que quedó pendiente en espera de la propuesta respectiva. El Sr. Niemeyer expresó que no había inconveniente para la designación del Sr. Castillo.-
- 3.- Que el Sr. Vicepresidente Ejecutivo del Consejo informe directamente a la Sra. Margarita Riofrío de Merino, sobre la falta de recursos para la restauración del Convento de las Carmelitas, del Cerro Bellavista de Valparaíso.-
- 4.- Solicitar al Servicio Agrícola y Ganadero de Concepción informe respecto a las actividades agrícolas y pecuarias a realizar en el fundo "Santa Eloiza", ubicado en la península de Hualpén, y si estas afectarían al Santuario, haciéndole presente que la declaración de la península como tal, no debe perturbar las labores agrícolas de los fundos situados en ella, y que, dada la urgencia en adoptar una resolución al respecto, se sirva dar - su respuesta telegráficamente. Petición de don Javier Garay - Cortés de 19 de octubre de 1977.-
- 5.- Aprobar la colocación de busto del General Benjamín Videla Vergara, en el recinto de la Escuela de Ingenieros Militares, en Tejas Verdes, de acuerdo con lo solicitado por un grupo de Suboficiales Mayores en retiro de esa arma, por nota de 3 de octubre de 1977.-
- 6.- Aprobar la continuación de las labores de administración y mantenimiento del "Parque Pedro del Río Zañartu", de la península de Hualpén, por la Junta Administrativa presidida por el Gobernador Provincial de Concepción, a que se refiere el oficio N°1110, de 20 de octubre de 1977, dirigido por esa Gobernación al Sr. - Ministro de Educación Pública.-
- 7.- Solicitar al Sr. Ministro de Educación Pública se sirva declarar Monumento Histórico la casa donde vivió y murió don José - Joaquín Vallejo -Jotabeche-, ubicada en la localidad de Totoralillo a 38 kilómetros de Copiapó, de acuerdo con lo solicitado - por la Secretaría Ministerial de Educación de la IIIa. Región, según nota de 31 de octubre de 1977, y en consideración a los relevantes méritos de este insigne escritor.-
- 8.- Esperar las fotografías y plano de las casas patronales del fundo Guaico 3, de la comuna de Romeral, a fin de resolver su declaración como Monumento Histórico, solicitada por el Alcalde de Romeral, en nota de 31 de octubre de 1977.-

El Sr. Krumm informó haber visto dichas casas, que son del siglo pasado, de dos pisos, y que en general se encuentran en buen

estado, rodeadas de un parque muy bonito con árboles de muchos años. Manifestó que el Sr. Alcalde enviaría fotografías y plano de ellas.-

9.- Autorizar al señor Mario Rivera Diaz, para realizar trabajos arqueológicos de investigación en los sitios Cueva La Olla y Cueva Flor del Valle, en las inmediaciones de Combarbalá, conforme a lo señalado en su solicitud de 29 de junio de 1977, informada favorablemente por el Sr. Niemeyer.-

Se levantó la sesión a las 19,00 horas.-